

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Don Francisco Santolalla Natera, elocuente abogado que acaba de ser nombrado alcalde de esta ciudad al cesar en su importante cargo de presidente de la Diputación provincial.

GRAN TEATRO.

Compañía de Dramas y Comedias
RAMON GATUELLAS

Funciones para hoy sábado 30 de Octubre de 1926

A las diez de la noche.—Magnífico programa.—1.º Sinfonía.—2.º Reestreno de la hermosísima comedia en tres actos, de Santiago Rusiñol, traducida al castellano por Gregorio Martínez Sierra, titulada ¡Buena gente!, gran éxito de esta compañía.—Butacas numeradas, 3 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradass, 0'40.

La taquilla estará abierta desde las cinco de la tarde.

Mañana domingo Don Juan Tenorio.

A las seis de la tarde.—Cinematógrafo.—Quinto y sexto episodios de la grandiosa serie americana en quince episodios, titulada El Secreto Negro, y escogidas películas cómicas.—Asistirá la orquesta completa.—Butacas, 1 peseta; Gradass, 0'20; Medias entradas, 0'15.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.—Funciones para hoy sábado 30 de Octubre de 1926

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno del episodio diez y reprimis del nueve desenlace final de la gran serie El Rey del Radio.—Completarán el programa preciosas películas cómicas.—Precios: Butacas, 0'50 pesetas; Gradass, 0'15.

Por la noche, a las nueve y tres cuartos.—Grandioso programa de cine y variedades.—Debut de la monísima bailarina Pilar Calvo.—Debut de las renombradas Hermanas Finitos, reinas de la Moda.—Seleccionado programa de variedades.—Precios: Butacas, 2'50 pesetas; Gradass, 0'40.

Mañana domingo tres secciones: a las cuatro Cinematógrafo popular, estrenándose el primer episodio de la gran serie americana en quince episodios, El Jinete misterioso, un gracioso Tomasin y regalo de juguetes; a las seis y media de la tarde y nueve y tres cuartos de la noche extraordinarias funciones, tomando parte todos los artistas y proyectándose el primer episodio del Jinete misterioso.

Muy pronto estreno en Córdoba de la última producción cinematográfica española y que en la actualidad se proyecta en Madrid, titulada ?-?-?-?-?-?—Su estreno en el Duque de Rivas será un verdadero acontecimiento.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 29 de Octubre.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre.	27'20
• a la sombra	22'20
• mínima	14'00
• media	18'10
Oscilación.	8'20
Agua de lluvia en milímetros.	43'50
Agua evaporada en milímetros	0'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	736'20
Temperatura a la sombra	15'40
• de termómetro hmd.º	14'80
Tensión del vapor.	11'10
Humedad relativa	95'00
Estado del cielo	Cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	293'00

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, trato en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

Academia de corte y confección; precios módicos.—Montemayor, número 8.—En la misma hacen falta criadas.

Arendamiento.—Se hace de un piso primero de la casa de nueva construcción situada en la calle Fernando de Córdoba sin número, frente a la Estación Central.

Cebada para siembra superior y habas legítimas de aguaduz, para siembra.—Dirigirse: hijo de José Delgado Martínez, Pretorio número 3.

Dependiente de 16 a 18 años, hace falta en el almacén de ultramarinos y paquetería de la señora Viuda de Fernando López, calle Gutiérrez de los Ríos, 34, Córdoba.

Fotógrafo.—Se vende uno muy bueno seminuevo. Para verlo Yeso, número 6.

Garbanos blancos especiales para siembra.—Los preferidos después por los compradores. Dirigirse Hijo de José Delgado Martínez, Llano del Pretorio, 3.

Guardia Civil retirado con poca familia, tendrá empleo en casa seria.—Razón Rey Heredia, número 13, Córdoba.

Huéspedes.—Casa situada en lo más céntrico de la población y próximo al Gran Capitán; se admiten a precios económicos.—Calle Vaca de Alfaro 35, frente al Banco de España.—En la misma se vende armario de luna.

Jóvenes activos de 20 a 35 años, ganaréis mucho dinero trabajando asunto facilísimo de gran novedad, Fotografía Casanova, Gutiérrez de los Ríos, 55; de seis a siete tarde.

José León, Almacenista coloniales, Plaza Colón, 36.—Extenso surtido de Conservas de pescados, clases especiales para cerverías y tabernas; especias puras, en grano y molidas para matanzas; pimiento molido picante y semi-dulce de La Vera, y dulce extra de Murcia, clases garantizadas; tripas saladas para embutidos; azúcar, bacalao, arroces, alubias, cafés, lentejas, dulce de membrillo, galletas, etc.—Servicio a domicilio.

La Milagrosa.—Lamparilla de cera para la visita domiciliaria, 12 horas de duración. La mejor luz para el día de difuntos. De venta en todos los establecimientos. Depósito Casa Pozo, Reloj, 1.

Masaje facial, manual y eléctrico vibratorio; cabezas a lo «garçon» y otros peinados artísticos, lavados, secado y rizados, aparatos eléctricos, ondulación permanente, rayos ultra-violetas, asombrosos resultados cutis, lociones, conservar fresca piel, manicura; exclusivamente a señoras y señoritas en sus domicilios u hoteles. Avisos: Alfaro, 46.—Precios moderados.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor y menor con grandes descuentos. Se confeccionan encargos especiales.

Practicante de Farmacia, 28 años, con inmejorables referencias, se ofrece. Razón en esta administración.

Pérdida.—Entre Villaharta y Espejo se ha extraviado una rueda de automóvil Fiat, propiedad de don Miguel Sánchez Palop, vecino de Espejo. Al que la encuentre y quiera entregarla a dicho señor se le gratificará.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Si las piernas te duelen y te duelen los tobillos, tomando el Sello Santo correrás más que un chiquillo.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por envueltos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se arrienda en la calle San Pablo, 41, piso económico, con agua y luz.

Se hacen ramos y coronas en la huerta del Alcázar. La entrada por la plaza de la Cárcel.

Se alquilan hermosos pisos, casa nueva y agua corriente en la Huerta de la Reina; 60, 75 y 90 pesetas. Razón en el mismo sitio, fábrica de Losetas de Cemento de don Luis Anzorena.

Señoras de casa. Se mandan criadas con o sin informes, huéspedes e inquilinos para pisos. Agencia de colocaciones, Candelaria 8, 2.º

Se vende aceituna de agua por fanegas, en la finca de San Rafael, carretera del Brillante.

Se ofrece ama cría, primerriza, de leche buena y abundante. Para convenir, esquina Cruz del Rastro, junto a la carpintería.

Seguros de cristales.—Unión Catalana, Barcelona, hace seguros por un año y garantiza los siniestros producidos por causas de fuerza mayor, como huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano Obregón. Ambrosio Morales, 10, Teléfono, 212.

Se vende una Enciclopedia Universal ilustrada Europeo-Americana Espasa, completamente nueva. Para tratar calle Moreña número 11, segundo.

Se vende Dinamo para coche Renault, 6 HP. Para tratar calle Fernando de Córdoba sin número, piso bajo, derecha (Sastrería), frente a la estación Central.

Edición de anoche**El Pleno del Ayuntamiento****En sesión extraordinaria es elegido Alcalde don Francisco Santolalla****Son provistas también las tenencias de alcaldía que se hallaban vacantes**

Esta tarde, a las cinco, se ha reunido el Ayuntamiento en sesión Plena extraordinaria para verificar la toma de posesión de los concejales nombrados, elegir alcalde, designar los concejales que hayan de ocupar las primera, tercera y novena tenencias de alcalde, y el suplente de la cuarta, eligiendo concejales jurados y proveer la presidencia de la Comisión de Feria y Festejos.

A la sesión asistió numeroso público que ocupaba por completo la parte correspondiente del salón capitular.

Los que asisten

Preside el alcalde interino don Luis Junquito Carrión, asistiendo los tenientes de alcalde y concejales siguientes: Señores Bellido Luque, Cruz Conde, García de la Plaza, Fragero Luque, Gutiérrez Fernández, Fernández García, Guirao Barbudo, Jiménez Benito, Salinas Anchelerga, García Mateo, Merino del Castillo, Molina Abela, Jiménez de la Cruz, Barbudo Sanz, Serrano Palma, Laguna Cabero, Erazo Betelú, Aguilera Camacho, Guerra Sánchez, Pérez Terroba, Roses Pastor, Fernández de Mesa, López Alvear, Camacho González, Eguilior y de Hoces, Revuelto Jiménez, Pérez Sevillano y Rueda León.

También asisten los concejales electos señores Santolalla Natera, Velasco, Rey Carrasco, Gámiz Haza, Ramírez López y Pintado Ruiz.

En sustitución de don Enrique Álvarez Fernández asiste el suplente don Enrique Córdoba.

También asisten el secretario de la corporación, señor Carretero Serrano, y el interventor de los fondos municipales, señor Molina de Pazos.

Los nuevos concejales

Declarada abierta la sesión y leído por el secretario el borrador del acta de la sesión anterior, que se aprueba por unanimidad, se procede a la lectura de tres oficios del gobernador civil proveyendo los cargos concejales que se encuentran vacantes, en uso de las facultades que le concede la Real orden de 28 de marzo de 1924.

Los nombramientos son los siguientes:

Concejales propietarios; don Francisco Santolalla Natera, don Juan Ortiz Redondo, don Evaristo Velasco Villaescusa, don Enrique Gamiz Azas, don Antonio Ramírez

López, don Hermenegildo Pintado y don José Rey Carrasco.

Concejales suplentes: Don Matias García, don Santiago Jimena de Castro y don Enrique Córdoba Vázquez.

Seguidamente se da cuenta de otro oficio del gobernador comunicando haber nombrado concejal corporativo, en virtud de las facultades que le concede la ley, a don Fernando Barbudo Sanz, que antes lo era electivo.

El señor Junquito saluda muy cariñosamente a los nuevos concejales, y dice que de sus claros talentos y fecundas actividades, se promete mucho Córdoba y su Ayuntamiento. Seguidamente los nuevos concejales se posesionan de sus cargos.

El nuevo alcalde de Córdoba

A continuación se procede a designar, mediante votación secreta, al concejal que debía ocupar la Alcaldía-presidencia del Ayuntamiento, resultando elegido por unanimidad, don Francisco Santolalla Natera.

Al conocerse el resultado de la votación los concejales y el público aplauden largamente. Don Francisco Santolalla ocupa seguidamente su puesto.

Don Luis Junquito

Don Luis Junquito habla brevemente. Hace un elogio del plan de engrandecimiento de la ciudad imaginado por don José Cruz Conde y continuado por su sucesor en la Alcaldía, señor Suárez-Varela. Da la bienvenida al nuevo alcalde, cuyos talentos, competencia y laboriosidad son de todos conocidos y termina felicitando a Córdoba por tener un alcalde de la altura del señor Santolalla.

El señor Junquito es muy aplaudido.

Don Francisco Santolalla Natera

"Trabajo, voluntad y buenas intenciones es todo mi programa"

Al levantarse para hablar el nuevo alcalde de Córdoba, es acogido con una cariñosa ovación.

Al coger este bastón—comienza diciendo el señor Santolalla—, emblema de la más alta magistratura de la ciudad, yo os pro-

meto, vecinos de Córdoba y señores concejales, obrar con toda la lealtad de que soy capaz, lealtad a que, si es posible, me obliga aún más la benévola unanimidad con que me habéis elegido.

Con la inteligencia despierta y con el máximo interés por el trabajo, puedo corresponder únicamente al cariño que me demostráis designándome para gobernar el timón de la nave municipal.

Me animan grandes entusiasmos; pero no temáis que flaquee cuando el norte de nuestras acciones es un ideal elevado, el fracaso no es posible; no temáis tampoco que vaya a exponeros ahora un programa detallado, a la usanza de los antiguos tiempos; un programa de adoquinado de una calle o de ensanche de un paseo, que de llevarse a cabo, daban al traste con el presupuesto, harto esquilimado ya con subvenciones de todas clases.

No podemos sujetarnos ahora a un programa prefijado. El programa es todo lo concerniente a saneamiento, ensanche, traida de aguas, beneficencia y, en una palabra, todo lo que cae dentro de los ámbitos de la municipalidad, un todo demasiado complejo para poderlo gobernar dentro de los moldes de un padrón trazado de antemano.

Desde la casa de enfrente yo he visto todos los días entrar la gente en esta para tratar con el alcalde de los asuntos más diversos y no mereceríamos ser de nuestro tiempo si fuésemos a dejar de resolver un asunto bajo pretexto de que aún no habíamos acabado de estudiar el anterior. Mi programa, pues, será el trabajo, y el motor mi voluntad decidida e inquebrantable de servir a Córdoba.

Tengo que hablar con veneración—prosigue el señor Santolalla—del empréstito que ha hecho posible el prodigioso salto dado por Córdoba en el camino del progreso, y rindiendo el homenaje que se merece, a don José Cruz Conde, que lo consiguió, hijo preclaro de Córdoba y el más ilustre de sus alcaldes. El señor Cruz Conde se marchó, pero yo cuento con su consejo y con su estudio siempre que pudiera demandárselo.

Cruz Conde remontó el vuelo con alas de águila, pero, como cordobés, quedó aprisionado en el cariño de su patria chica. Si alguna vez sintiera que mi voluntad flaqueara, me acordaría de él.

que iba, me miraría en ese libro donde constan las actas de aquellas sesiones que él presidió, que son fuente clara y viva de energías, y serán poderoso acicate de mi voluntad para seguir laborando por la prosperidad de esta tierra.

Me abruma y me enorgullece ocupar este sillón que ocupó el señor Cruz Conde: me enorgullece, porque yo he de seguir sus orientaciones y consejos; me abruma, porque pedéis establecer la comparación. Pero de vosotros esperó que no me obligueis a la marcha forzada del genio: exigidme solamente trabajo y buena voluntad, en la seguridad de que siempre os he de responder.

El señor Santolalla dedica un sentido elogio a don Pedro Barbudo Suárez-Varela, su antecesor en la Alcaldía, y encomia la meritoria labor desempeñada durante su actuación.

Tributa también frases de alabanza a don Luis Junquito, que con tanto acierto venía desempeñando interinamente la Alcaldía.

Este puesto es, indudablemente, puesto de choque. No se me oculta que me aguardan asechanzas y espinas, pero siempre tendré presentes las enseñanzas de mi buen padre, a quien en este momento solemne dedico mi recuerdo más sentido: «Sé afable, complaciente y comprensivo con todo y con todos, que la firmeza de carácter y la templanza en las convicciones son la mejor vestidura de la energía.»

Hace diez años—sigue el señor Santolalla—estuve muy próximo a ocupar este mismo puesto. Pero las asechanzas, la ruindad y los odios de ciertos políticos, hicieron que así no sucediese, hiriéndome en lo más hondo de mi amor propio, que son las heridas que más duelen, y escribiendo una pícaro página de una novela picaresca.

Mi gratitud para todos aquellos señores; por ellos puedo volver hoy con la frente muy alta, el espíritu más templado y más puro el juicio, con un Estatuto municipal que hace posible la realización de todas las iniciativas y con vosotros, que teneis acreditado el hábito honroso de trabajar por la ciudad.

Podrá decirse que tenemos un pecado de origen, pero yo os digo que el timbre más glorioso no es el calir de las urnas sino el laborar constantemente por la prosperidad de la patria chica. Que venga en buen hora el sufragio si no ha de ser ficción; mientras lo sea, mejor es que no lo haya.

El señor Santolalla hace un cumplido elogio de la Comisión permanente, y dice que espera de ella que le ayude y aliente en su trabajo. Los concejales que la componen tienen que ser mis maestros en muchas cosas y tengo plena confianza en ellos, porque veo en todos caras amigas.

Quiero citar a don José Eguillor, a quien la opinión tributó el homenaje a que sus merecimientos lo hacían acreedor cuando dejó la primera tenencia de Alcaldía, y a quien, como amigo y compañero edil, le requiero su concurso.

También quiero citar a Eraso, técnico ilustre, científico, práctico y gran administrador.

Con todos los demás, hombres de laboriosidad acreditada y acrisolada honradez, no habrá fracaso posible, y rendiremos al final de nuestra actuación, a la opinión pública, la seguridad de haber cumplido con nuestro deber. (Muchos aplausos.)

Per conducto del secretario de la Corporación, hace un llamamiento al personal de las oficinas municipales para que le ilustre con sus consejos, que el respeto y la consideración no excluyen la discusión que él tendrá siempre entablada para convencerse o convencerlos en lo que sea favorable a los intereses de la ciudad.

Dedica un recuerdo muy cariñoso a don Rafael Espejo, decano de los funcionarios municipales y dice que no sabe si entró en reñida oposición, aunque lo cierto es que la lid empeñada y la lucha tremenda lo sostiene diariamente en su bufete.

Dedica frases de elogio y gratitud a la prensa cordobesa, a la que requiere para que estudie, escudriñe y desentrañe todos los problemas que puedan afectar al interés de la ciudad y dice que no le pide que le trate con amabilidad porque de ello es garantía la que le demostró durante su cargo anterior de presidente de la Diputación.

Por último, dirigiéndose a los vecinos de Córdoba, en párrafos vibrantes y de alto espíritu ciudadano, les hace presente que las puertas de su despacho las tendrán siempre abiertas de par en par y muy especialmente para los humildes, que cuando él estrecha una mano endurecida por el trabajo, aprieta más fuerte para dar la compensación debida a quien gana el pan con el sudor de su frente. (Muchos aplausos.)

Concejales: Como mi actuación política no me dió todavía la experiencia para saber abandonar el cargo, yo os pido que cuando sea inútil tengais el valor de arrojarme de aquí, que no tiene derecho a ostentar el honrosísimo cargo de alcalde quien no se queme vivo en la llama ardiente del amor a la ciudad. (Nueva y prolongada ovación).

El señor Santolalla recibe muchas felicitaciones al terminar su brillante oración que está siendo muy favorablemente comentada.

Los nuevos tenientes de alcalde

Acto seguido se procede, también en votación secreta, a la designación de los concejales que hayan de proveer las tenencias de Alcaldía 1.ª, 3.ª y 9.ª que se encuentran vacantes, así como las sucesivas necesarias por resultar elegidos algunos de los actuales tenientes de alcalde.

La votación da el siguiente resultado:

Primer teniente de alcalde: Don Rafael Cruz Conde, por 34 votos y una papeleta en blanco.

Tercero: Don Juan Ortiz Redondo, por 34 votos y una papeleta en blanco.

Quinto: (Vacante producida por don Rafael Cruz Conde). Don Manuel García de la Plaza, que antes desempeñaba la sexta tenencia, por 34 votos y una papeleta en blanco.

Sexto: Don Amador Fragero, que ocupaba antes la séptima, por 34 votos y una papeleta en blanco.

Séptimo: Don Manuel Gutiérrez Fernández, que desempeñó la octava anteriormente, por 34 votos y una papeleta en blanco.

Octavo: Don Fernando Barbudo Sanz, anterior concejal jurado, por 34 votos y una papeleta en blanco.

Noveno: Don Evaristo Velasco Villacusa, por votos 34 y una papeleta en blanco. Seguidamente se elige, también por 34

votos y una papeleta en blanco, a don Antonio Ramírez López para desempeñar el cargo de suplente del cuarto teniente de alcalde.

Acto seguido los nuevos tenientes de alcalde se posesionan de sus cargos.

El resultado de cada votación fué acogido con aplausos.

Nuevos concejales jurados

Inmediatamente se procede a la votación para cubrir los dos cargos de concejales jurados que figuraban en el orden del día, más otro más que queda vacante por el nombramiento de don Fernando Barbudo Sanz, que pasa a desempeñar la octava tenencia de alcaldía, resultando elegidos por 34 votos y una papeleta en blanco los señores concejales don Eustaquio Pérez Terroba, don José Rey Carrasco y don Hermenegildo Pintado Ruiz.

Nuevos presidente y vocales de la Comisión de Feria y Festejos

A continuación, se procedió a designar presidente de la Comisión de Feria y Festejos, cargo vacante por fallecimiento del conde de Portillo, y para ocuparlo resultó elegido, por 34 votos y una papeleta en blanco, don Enrique Salinas Anhelerga.

Para vocal de dicha Comisión, vacante por nombramiento del que lo era don Fernando Barbudo Sanz, para ocupar la octava tenencia de alcalde, fué elegido, por igual número de votos, don Rafael Molina Abela.

Por último, se dió cuenta de la renuncia que de su cargo de concejal propietario había formulado don Rafael Córdoba García, la cual fué admitida, acordándose oficiarle al gobernador civil a los efectos oportunos.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión cerca de las siete de la tarde.

El lunch

Terminada la sesión, en el despacho de la Alcaldía fueron obsequiados todos los asistentes con un espléndido lunch.

El señor Santolalla y los periodistas

Los representantes de la Prensa abordaron al nuevo alcalde, interesándole algún adelanto de su programa, de sus proyectos al frente del Municipio.

El señor Santolalla habló en líneas generales, diciendo que ya en grandes rasgos había anunciado su programa: trabajo y buena voluntad; y que aunque aún no tenía fijado propiamente dicho programa, dedicaría especial cuidado al presupuesto extraordinario, supliendo las faltas que en el mismo encontrara con el ordinario.

Habló del Ayuntamiento actual, tan diferente de los anteriores, pues el Estatuto marcaba normas facilitando la labor del alcalde, que en este caso ejercía funciones parecidas a las del gerente de una entidad importantísima, por lo compleja.

Dijo que su misión estaba reducida a encauzar los grandes proyectos ya definidos.

El señor Santolalla despidióse de los representantes de la prensa, prometiendo tenerlos al corriente de sus proyectos e iniciativas al frente del Municipio.

LA VOZ en Barcelona

Los hijos del Sol Naciente

Vestidos todos por igual, estos simpáticos y menudos guardia-marinas japoneses, se nos hace difícil distinguir en sus comunes facciones asiáticas los rasgos característicos de cada uno.

Así el conde Mita, el sonriente príncipe Piroyoshi, pasa constantemente desapercibido como el conde Sakura, también sobrino del Emperador.

Cuando, en la mañana soleada, la banda de los cruceros que se hallan de visita en nuestro puerto, ha dado un interesante concierto en la plaza de la Constitución, y los buenos barceloneses se apretujan por escuchar y ver a los músicos marinos nipones, hemos oído repetidamente el mismo comentario:

—Ay ¡parecen aquellos que vendían colares!

Para muchos, China y Japón no son sino un país y con ellos todos los asiáticos de ojos rasgados. Y de esa Asia tan lejana, tan ignota, tan de leyenda, no había otra representación para los más, que esos chinitos que en los circos hacen prodigios de equilibrio y malabarismo o se lanzan por un cable sujetos por la coleta, y los no menos simpáticos que invadieron España ofreciendo maravillosos «colares barati».

Pero los elegantes marinos japoneses deben estar satisfechos de la hospitalidad barcelonesa. Las mujeres, especialmente, sienten ante ellos tanta curiosidad y una tan notable simpatía, motivada por su pequeñez, que será rara la que deje de sonreírles. Verdad es que ellos pagan con exceso toda sonrisa cordial, porque ni un momento cierran sus labios dejando de enseñar sus dientes blanquíssimos.

Los príncipes imperiales, escudados en ese cómico incógnito del protocolo, no se dan descanso en la visita de nuestra ciudad y de sus alrededores; pero, especialmente... de nuestra ciudad.

Volvamos a decir que, como no acertamos a distinguirles con facilidad de sus compañeros de viaje, tal vez en más de una ocasión hayamos creído verles donde no los hemos visto.

Lo que tampoco queremos dejar de hacer constar es la grata impresión que producen estos marinos del extremo oriente que, con general asombro, saben guardar una compostura en todo momento que podría ser lección muy necesaria para las armadas de los civilizados pueblos occidentales.

Carlos Caballero.

La Fiesta del Magisterio

El domingo 31 del actual a las diez y media de la mañana, tendrá lugar en la iglesia del Juramento la solemne función religiosa que el Magisterio cordobés dedica anualmente al Custodio de Córdoba San Rafael.

En dicha función ocupará la sagrada cátedra el profesor del Seminario Conciliar de San Pelagio, doctor don Félix Romero Mengibar.

¿Necesita usted calzado? Adquiéralo en Ciudad del Bétis, que no se arrepentirá.

De la provincia

Detenido

La guardia civil del puesto de Almedinilla ha procedido a la detención de un sujeto llamado Valeriano Nieto Expósito, de 33 años de edad.

Este había hurtado días pasados una fanega de habichuelas en la cortijada de Fuente Grande de aquel término municipal. Se le intervino por la benemérita lo hurtado.

El detenido ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado.

Reclamados

En Rute han sido detenidos por fuerzas de la guardia civil los vecinos Bautista Granados Vega y Juan Rafael Almanza Mangas, los cuales se hallaban reclamados por el juzgado municipal de aquella villa.

Dichos sujetos han ingresado en la cárcel.

Amenazas

Los vecinos de Santa Eufemia, Manuel Pedraja Ruiz y Rafael Fernández Serena, han sido detenidos en el parage denominado «Fuente del Hoyo», de aquella demarcación por haberse amenazado de muerte mutuamente.

Los detenidos han quedado a disposición de la autoridad judicial.

El estado de las carreteras

A consecuencia de los temporales recientes, varias carreteras de esta provincia se encuentran en mal estado, principalmente la de Córdoba a Palma del Río, en los kilómetros 10, 17 y 18, donde se halla cortada.

El ingeniero-jefe de Obras públicas, don Práxedes Mateo Cruz, acompañado del personal técnico, ha estado inspeccionando los daños, dando órdenes oportunas para que, tan pronto cesen las lluvias, se proceda a efectuar las obras de reparación.

El señor Mateo Cruz ha comunicado a la Dirección general del Ramo el estado de estas carreteras.

El «Real Córdoba Automovilista Club» ha comunicado a sus socios las condiciones en que se encuentran nuestras vías de comunicación, participándoles al mismo tiempo, que cuando tengan que hacer un viaje por carretera lo consulten a sus oficinas, con objeto de que en las mismas se les faciliten los detalles necesarios y estado de las carreteras.

Consultorio médico

G. GALLEGU

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Piel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoscopia
Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral. - Consultado 2 a 6

EN LUCENA

Dos municipales agredidos por un paisano

La benemérita del puesto de Lucena tuvo conocimiento por el guardia nocturno Andrés Parejo Medina, de 33 años de edad, que un individuo, valiéndose de un arma blanca, había agredido a dos guardias municipales, a los que desarmó e hirió.

Seguidamente el comandante de aquel puesto distribuyó las fuerzas a sus órdenes a fin de proceder a la detención del agresor.

Este pronto dióse cuenta de la presencia de los individuos de la benemérita, dándose a la fuga, penetrando en el Teatro Principal de aquella localidad, ocasionando la consiguiente alarma, ya que dicho sujeto empuñaba un sable quitado a uno de los guardias municipales desarmados.

La benemérita pudo darle alcance, procediendo a su detención.

Se le intervino al detenido un sable de guardia municipal partido en dos pedazos. Como quiera que el agresor, debido a su estado de excitación, no se hallaba en condiciones de declarar, la guardia civil solo pudo averiguar por referencias del vecindario que el detenido se llamaba Antonio Morillo Medina, que vivía en la calle Arévalo 21, de aquella localidad, y que era un sujeto de pésimos antecedentes.

Antonio ha ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad competente.

EN PEÑARROYA

Hurto de prendas y efectos

Ante la benemérita del puesto de Peñarroya ha denunciado Josefa Sánchez Rosa, domiciliada en la casa de lenocinio denominada «La Viuda», de aquella villa, que en el día de ayer y en ocasión de haberse ausentado dos compañeras suyas llamadas María Sánchez y Joaquina «La Tuerca», respectivamente, había notado la desaparición de varias prendas y efectos de su propiedad, suponiendo hayan sido hurtadas por aquéllas.

La denunciante facilitó una lista a la benemérita de lo desaparecido, entre lo que figura un reloj pulsera chapado en oro, una pulsera, un vestido de crespón, una camisa bordada y unas medias de seda.

La benemérita acto seguido comenzó a practicar las oportunas diligencias, de las que se desprende que las supuestas autoras se hallan en una casa de prostitución de Belmez, localidad a donde marcharon en automóvil acompañadas del vecino de Pueblonuevo del Terrible Manuel Sánchez.

En su virtud se ha dado notificación al comandante de puesto de Belmez, interesándose la detención de Joaquina y María.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado correspondiente. ■

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Del campo

Los orujos de aceituna en la alimentación del ganado

En algunas regiones españolas, Extremadura y Andalucía, es muy antigua la práctica de utilizar los orujos en la alimentación del ganado de cerda, si bien de un modo empírico, y sin haberla sometido nunca al rigor de la experimentación.

Esta práctica ha sido interrumpida gracias al precio alcanzado por los orujos grasos, dedicados a la obtención del aceite, de modo que solo en ciertos casos de molinos muy alejados de las vías de comunicación, y en consecuencia, de muy escaso precio en los orujos, se utilizan como alimento, prefiriendo en general, venderlos, a correr el riesgo de una operación de dudoso beneficio.

El orujo, tal y como se produce en nuestros molinos, tiene una utilización difícil como alimento, por la gran cantidad de gruesas partículas de huesos que contiene, y las cuales no solo dificultan la masticación, sino que son un peligro para el tubo digestivo.

Pero este problema de la utilización de los orujos como alimento ha interesado a muchas gentes de todos los países productores, y propugnados los trabajos de experimentadores, entre los cuales son de notar Dywoski y Paturel, en Francia, y Machi y Bracci, en Italia.

Recientemente en Argel han sido efectuados ensayos de incorporación de orujos a las raciones alimenticias de animales de diversas especies, poniéndoles íntegros, tal como salen de la prensa, y también en forma de pulpa, o sea desprovistos de huesos y previamente desgrasados, y estos ensayos han sido verificados en el Instituto Agrícola de Argelia y comunicados por éste oficialmente a la Academia de Ciencias de Francia, que los acaba de publicar, y creemos de extremado interés darlos a conocer a nuestros oleicultores, exponiéndolos a continuación:

A) Diez y seis carneros castrados, de 12 a 15 meses de edad y de un peso medio de 30 kilos, han sido partidos en cuatro lotes. En dos lotes testigos la ración ha sido diariamente: Un kilo de forraje seco, 0.900 kilogramo de cebada, y 100 gramos de orujo de copraf. En los otros dos lotes la ración ha sido simplemente modificada por la sustitución a 200 gramos de cebada por 300 de pulpa de orujo (orujo sin huesos), en uno de estos lotes, los 300 gramos de pulpa de orujo graso y en el otro de pulpa de orujo desgrasado.

Al cabo de dos meses los animales han realizado sensiblemente el mismo aumento de peso: 32.500 kilos para el lote que consumió pulpa graso, y 31 para el que tomó la pulpa de orujo desgrasado; 32.200 y 33 kilos para los dos lotes que no tomaron orujos. Ningún accidente ha sobrevenido en el curso de la experiencia; los carneros se han habituado rápidamente a este régimen; la carne de muy buena calidad en todos los lotes, pero un poco más roja en los animales que comieron los orujos; la grasa de las tapas era un poco menos firme en éstos.

Los animales fueron consumidos en el economato del Instituto Agrícola, y bajo el punto de vista del gusto no se ha encontrado diferencia alguna entre los que comieron orujo y los testigos.

B. Cuatro cerdos castaños, flacos, escogidos del mismo porte, y de once meses, han recibido durante dos meses una ración diaria compuesta, para dos de ellos, de 1.500 kilos de sorgo molido, 800 gramos de orujo Copraf y 800 de harina de cebada. La ración comprendía, para los otros dos, los mismos elementos de sorgo y Copraf y 1.200 kilos de trigo integral, sin deshuesar, reemplazando a la harina de cebada. El crecimiento medio diario ha sido de 670 gramos para los cerdos testigos, y de 580 gramos para los que han consumido los orujos. En razón, del precio superior de la harina de cebada, el beneficio ha sido más elevado para los que consumieron los orujos. 163 Fr. 70 para éstos por cabeza en neto, mientras que en los testigos solamente 130.70.

Los cerdos que comieron el orujo tenían el hocico menos espeso, la carne un poco más roja y más infiltrada de grasa, un poco menos firme y más fusible, pero de muy buena calidad.

C. Con seis cerdos escogidos del mismo porte, de siete meses, se han formado tres lotes de dos cerdos cada uno, a los cuales se les han distribuido raciones diarias constituidas como sigue:

Lote Primero.—Testigo: Salvado de trigo, 0.667 kilos; habas, 0.890; cebada, 0.200; orujo de Copraf, 0.500.

Lote 2.º Se le ha dado diariamente las mismas cantidades de habas, cebada, orujo de Copraf, reemplazando el salvado por el kilo de orujo graso de aceituna.

Lote 3.º Las mismas cantidades de habas, cebada y Copraf, reemplazando el salvado por un kilo de pulpa de orujo extractado, o sea orujo extractado y deshuesado.

Los animales han realizado una ganancia media por cabeza de 31 kilos y 450 gramos, el primer lote; 42 kilos y 600 gramos el segundo lote; y 40 kilos y 150 gramos el tercer lote. El tocino ha sido de más consistencia en los animales de los lotes segundo y tercero. La carne ligeramente más colorada y la manteca un poco menos firme. En los tres casos la carne es de buena calidad, bajo el punto de vista de la degustación, siendo difícil distinguir la proveniente de los animales que consumieron los orujos. La de los que comieron el orujo no desgrasado parecía más infiltrada de grasa y ha perdido más en la cocción.

D) Ocho carneros, de 15 meses de edad y con un peso medio de 25 kilos en vivo, han sido partidos en dos lotes iguales y han recibido durante cuarenta y siete días, una ración individual constituida para el primer lote por 0.800 kilos de heno, 0.600 de cebada en grano y 0.200 de salvado de trigo. Los animales del segundo lote han recibido la misma cantidad de heno y de cebada, pero los 200 gramos de salvado han sido

sustituidos por 300 gramos de pulpa de orujo extractado (orujo extractado deshuesado). La ganancia de peso diaria ha sido en promedio de 134 gramos, para los carneros que consumieron el orujo desgrasado y solo de 125 para los animales del lote testigo.

La calidad de la carne ha sido excelente en los dos casos, siendo imposible distinguir en la degustación, la de los animales sometidos a uno o a otro régimen.

En conclusión y según los ensayos verificados, los crujuos de aceituna, desgrasados o no, pueden ser utilizados para la alimentación de carneros y cerdos.

Es muy probable que el ganado vacuno pueda asimismo utilizarlos, toda vez que su incorporación a las raciones no presenta ningún daño.

Los crujuos íntegros contienen, según sabemos, gran cantidad de trozos de huesos sin ningún valor alimenticio, y que pueden provocar erosiones en el tubo digestivo, dificultando la masticación, salvo en los cerdos, cuyo sistema dentario los reduce en harina. Será, por tanto, preferible, para aprovecharlos, quitarles el hueso, dando solo la pulpa deshuesada, lo que se logra fácilmente con el empleo de simples tararas.

Naturalmente, las pulpas sin desgrasar tienen un valor alimenticio superior a las desgrasadas, pero dos partes de pulpa desgrasada pueden reemplazar ventajosamente tres partes de salvado de trigo, y tres partes de pulpa desgrasada pueden sustituir también ventajosamente, a dos partes de cebada en grano, y teniendo en cuenta la diferencia de precio entre la pulpa graso y la desgrasada, se deducirá que el beneficio obtenido por el empleo de ésta es mayor que el logrado con el empleo de la pulpa graso.

Será, pues, preferible desintegrar los orujos al salir de las prensas, y separar los huesos, para aprovecharlos como combustible, desgrasando la pulpa, extrayéndole el aceite, y librándola, ya desgrasada, a la alimentación.

Hoy se cuenta para ello con disolventes apropiados, que no tienen toxicidad alguna, y que no dejan rastro de su paso por el orujo, por lo cual éste no produce trastorno alguno en el organismo animal.

En el caso que la cantidad de pulpa producida sea superior a la que se consume, debe recurrirse al ensilaje para evitar su deterioro, poderla utilizar en todo tiempo, y para facilitar el buen éxito en la conserva bastará al ensilar añadir al orujo un 5 por 100 de sal, y pisar después fuertemente.

Creemos que en esta época de alimentos caros y escasos la pulpa de orujo desgrasado, fresca o ensilada, permitirá obtener raciones que contribuyan a resolver el problema de la alimentación económica en las explotaciones agrícolas de nuestra región.

José P. de Gracia,

Perito Agrícola del Instituto Agrícola de Alfonso XIII.

Dr. Romaguera
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Especialista del Dispensario y Clínica
de la Cruz Roja.
SEVILLA, 24

GOBIERNO CIVIL**Traslado de presos**

Se ha ordenado el traslado de los presos: Juan Castillo Román, de la cárcel de Montoro a la de Córdoba; Vicente Bastante Olla, de la cárcel de Priego a la de Aguilar, y Antonio Castilla Solano, de la cárcel de Bujalance a la de Córdoba.

Licencias de caza

En el día de hoy se han expedido licencias de caza a favor de los señores siguientes:

Don Cristóbal Delgado Camino, de Lucena; don José Capilla Monje, de Belalcázar; don Antonio Castro Estrada y don Luis Castro Estrada, de Bujalance; don Rafael Romero Sánchez, de Torrecampo; don José María Yepes Rabadán, de Espejo; don Francisco Granados Borrego, de Benamejí; don José Mesa Pavón, de Baena; don Isidro Muñoz Muñoz, de Almedinilla; don José García Moreno, de Albedín; don Zacarías Mateos Yepes, de Iznájar; don Antonio Urbano Mora, de Aguilar; don José Trujillo García, don José Carmona Arjona, don Pedro Barbudo Suárez-Varela y don Cecilio López Reina, de Córdoba; don Manuel Montes Jurado, don Francisco Luque Muñoz y don Manuel Rico Navas, de Cabra.

"Boletín Oficial"

Este diario oficial inserta en su último número:

Una Real orden del ministerio de la Gobernación en la que se fijan las Mutualidades obreras que tienen derecho a percibir subvención.

Varias Reales órdenes del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria, relativas a la provisión de plazas de profesor en las Escuelas Industriales de Valencia, Las Palmas, Sevilla y Madrid.

Varias multas

Por la Junta provincial de Abastos se han impuesto las siguientes multas:

A Manuel Prieto Villar, de Aguilar, 125 pesetas por utilizar una balanza desnivelada en 200 gramos.

A Antonio Ruedas, de Aguilar, 25 pesetas, por no tener el sello del Estado las pesas y medidas utilizadas por él.

A los vecinos de Puente Genil Antonio Rosales Cansinos y Amalia Bejar Palma una multa a cada uno de 25 pesetas por igual infracción que al anterior.

A Victoria Fernández Amparo, de Córdoba, 50 pesetas, por no tener cartel anunciador de precios e insultar a la autoridad.

Y a Pedro Jimbel Aguayo, 50 pesetas, por expender leche en malas condiciones para el consumo.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia el alcalde de Obejo y don Vicente Lapuente Quijano, ingeniero-jefe de las Obras del Pantano del Guadalmellato.

AYUNTAMIENTO**Reparto de la donación hecha por don Armando Dufour, con destino a los niños pobres**

En el despacho de la Alcaldía se ha celebrado el reparto del donativo de 300 pesetas hecho por el difunto director de la Escuela francesa don Armando Dufour, pocos días antes de su muerte, con destino a los niños más desventurados de las escuelas.

Hizo el reparto consistente en cartillas de la Caja Postal de Ahorros de a 25 pesetas cada una, el alcalde interino don Luis Junquito Carrión, en presencia de varios tenientes de alcalde.

Los niños a quienes han correspondido los donativos, son los siguientes:

Enrique Jiménez, Victoriano Ferrero, Francisco Jiménez, Rafael Morales, Antonio Alba, Antonio Polaina, Angel Ferrer, Antonio González, Carlos Narbona, Juan Muñoz, Joaquín Ramírez y Angel Ferrer.

La entrada en los cementerios

De conformidad con lo propuesto por los señores inspectores municipales de Sanidad y por exigirlo así inexcusables conveniencias higiénicas sanitarias, queda prohibido en el presente año la entrada en los cementerios públicos durante los días 1, 2 y 3 de noviembre próximo, en que la Iglesia celebra la Fiesta de todos los Santos y la conmemoración de los fieles difuntos, así como la exornación de los enterramientos existentes en aquellos.

Córdoba 29 de octubre de 1926.—Luis Junquito.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Aprobada por la comisión municipal Permanente de mi presidencia, la Matrícula para el cobro del impuesto de inquilinato en el ejercicio del segundo semestre de 1926, se anuncia al público que por término de ocho días, queda nuevamente expuesta en el Negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal a los efectos de que las personas interesadas puedan entablar cuantas reclamaciones consideren ante el Tribunal Económico Administrativo Provincial, en el plazo de quince días a partir del siguiente al en que termine el de exposición al público.

Córdoba 29 de octubre 1926.—El Alcalde.

MILITARES**A Aimería**

El teniente de Carabineros don Alfonso Torres Aguilar-Tablada ha marchado a Aimería con objeto de incorporarse a su destino, una vez terminado el permiso que disfrutaba.

A Larache

Con objeto de incorporarse a la Comandancia de Artillería de Larache, ha marchado el alférez de aquel cuerpo don Anastasio Luis Trallero.

Instrucción Pública**Posesión**

El alcalde de Aguilar da cuenta a esta sección administrativa de Primera enseñanza de haberse posesionado del cargo de maestro de la segunda escuela nacional de niños de aquel pueblo don Leandro J. Añón.

Cese

Ha cesado en el cargo de maestro interino de Aguilar don Adolfo Perea Peñuela.

Comunicado

En la Sección administrativa de Primera enseñanza se ha recibido un oficio del maestro de Villanueva de Córdoba don Antonio Molero, comunicando que el director de la graduada de dicho pueblo, don Pedro López Aparicio, no rinde la cuenta del material de dicha escuela ni la somete a la aprobación de la Junta de la misma.

DE SOCIEDAD

La distinguida señora doña Concepción Pernia, esposa de nuestro estimado amigo don Rafael Guerrero Lama, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Felicitemos a los señores de Guerrero Lama por el fausto acontecimiento.

NOTICIAS LOCALES**Cosas de casa**

Desde hace días no pertenece a esta redacción el notable reporter gráfico don Adolfo Torres Barrionuevo.

Al dar la noticia a nuestros lectores hacemos constar el sentimiento que nos causa la separación del amigo y compañero.

Curso de Esperanto

Organizado por el Grupo Esperantista, el día 2 de Noviembre próximo, empezará un curso del idioma internacional en la calle Ambrosio Morales, 10, bajo, de nueve a diez de la noche.

Las personas que desean tomar parte en dicho curso, que será gratuito, podrán inscribirse en la Librería Luque, Diego León, número 8.

Un donativo

La señorita doña Valle Barbudo ha donado a la Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores seis candelabros de electro-plata, a fin de que se coloquen con carácter permanente en el altar de la Virgen de los Dolores.

— Estómago-Intestinos-Hígado —

Especialista Bernal Blancafort
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

¿Ha visto las botas de oscaría con piso de goma, que vende Ciudad del Bétis por 20'50 pesetas?

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

El temporal de lluvias

Siguen las inundaciones.—Alojamiento de los damnificados.—El Guadalquivir sigue creciendo

Continúa la lluvia enseñoreada de nuestra capital.

Durante toda la madrugada han menudeado los chubascos.

Durante la mañana también ha llovido copiosamente, notándose además un amago de tormenta.

El viento ha soplado con fuerza en las horas del medio día, haciendo imposible el uso del paraguas, y dando origen a escenas pintorescas.

Los obreros, a la hora del descanso, del almuerzo, buscan a toda prisa sus hogares.

Consecuentemente con este estado atmosférico los trabajos de desagüe que practican las brigadas de obreros municipales se efectúan con gran lentitud.

En el barrio de las Margaritas se efectúan las reparaciones necesarias para impedir nuevas inundaciones.

El ingeniero señor Erasó, al frente de una brigada de obreros, se ocupa del proyecto de reforma del cauce del Arroyo del Moro.

Además la inundación de la calle Mayor de San Lorenzo hace imposible el tránsito por aquella vía, en alguna de cuyas casas ha entrado el agua en gran cantidad.

La crecida del Guadalquivir

Esta mañana dábamos cuenta de que el río Guadalquivir había experimentado una crecida de más de dos metros sobre el nivel ordinario.

A última hora de la tarde el río continuaba subiendo, amenazando desbordarse por su margen izquierda, en la que han sido casi cubiertos por las aguas los álamos que a la orilla se yerguen.

El Ayuntamiento tiene tomadas precauciones para el caso de un desbordamiento.

Las comunicaciones

A causa de las inundaciones los trenes circulan con extraordinario retraso.

El alojamiento de los damnificados

De acuerdo con las decisiones tomadas por la Comisión permanente del Ayuntamiento en la sesión de ayer, se procedió al alojamiento de los habitantes de las casas inundadas en el barrio de las Margaritas.

Dicho alojamiento se ha efectuado en la siguiente forma: Posada de San Rafael, 15 personas; de la Puya, 5; del Toro, 10; de San Antonio, 6; de Venceguerra, 4, y de las Yervas, 10.

Además se ha dispuesto que en una casa de comidas de la Plaza de la Corredera, se les faciliten los viveres necesarios para su manutención.

* * *

Con motivo de las lluvias las inmediaciones de la Plaza de la Corredera se encontraban ocupadas por muchos obreros del campo en paro forzoso.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales. San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Informaciones y noticias egabrenses

El director del Instituto.—El culto catedrático e infatigable director del Instituto Colegio de esta localidad, don Manuel González Meneses ha unido a los que ya posee el título universitario de farmacéutico.

Con este motivo, el señor González Meneses, que cuenta con generales simpatías, está recibiendo muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra más sincera y entusiasta.

Un manifiesto.—Pasadas las circunstancias especiales que motivaron la clausura del Centro Obrero Egabrense y autorizada su nueva vida, la flamante junta directiva se dirige a la opinión dando a conocer las causas que originaron su disolución.

En el mismo exponen el programa a desarrollar lleno de promesas que de llevarse a cabo constituirían un triunfo no solo de los directivos sino de todos los obreros.

Proyectan la creación de una escuela en su domicilio social; un ciclo de conferencias científicas, literarias e instructivas, fundación de una cooperativa y creación de una biblioteca.

Además pedirán a los Poderes públicos el establecimiento del jornal mínimo para los trabajadores agrícolas.

Este es, en síntesis, el manifiesto de los obreros. Si la Junta cumple su programa, si sabe anteponer al interés particular el ideal colectivo, y si las antiguas campañas de odios las convierten en pacifistas, triunfarán plenamente y merecerán el aplauso de la opinión sensata.

Teatro Principal.—La empresa de nuestro primer coliseo está dando a conocer al público, en un esfuerzo digno de aplauso, las mejores y más modernas obras cinematográficas.

Han desfilado por la pantalla Raquel Meller en «La rosa de Flandes», la enorme producción de Galdós «El Abuelo», la obra histórica «Mesalina» y otras muy interesantes.

Durante varios días ha actuado la troupe artística «Guerrero», Emilia del Castillo, bailarina; Paquita López, cupletista y el Caballero Guerrero, enorme ilusionista que puso al público en tensión, con la decapitación de un hombre vivo.

Fue muy aplaudido por los entusiastas de estos espectáculos terroríficos.—*Corresponsal.*

Octubre de 1926.

Sucesos y denuncias

Al juzgado

En la Comisaría de Vigilancia se ha personado Enrique Ferrendo Medina, de 19 años de edad, el cual fué arrollado en el día de ayer por un carro en la calle Carlos Rubio, suceso del que dimos oportuna cuenta en nuestra edición última.

Enrique Ferrendo ha manifestado que el carro que le atropelló pertenece al Parque de Intendencia de esta capital y que era guiado por el soldado del mencionado cuerpo Manuel Carmona Gracia.

De las manifestaciones del arrollado se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la Derecha.

Malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado Francisco Gómez Córdoba, de 28 años de edad, domiciliado en la calle Postretera 16.

Este ha presentado una denuncia en aquel centro, contra su vecino Ignacio Acosta Pareja, por haberle maltratado de palabra.

El denunciado además promovió el correspondiente escándalo, ocasionando molestias al vecindario.

Riña y escándalo

En la calle Cardenal González se encontraban esta mañana discutiendo acaloradamente los vecinos de esta capital Juan Roldán Hinojosa, de 32 años; Francisco Luque Castrillo, de 66; y Rafael Luque Castrillo, de 48 años.

De las palabras pasaron a los hechos y el Francisco haciendo uso de una navaja de grandes dimensiones, pretendió agredir a Juan Roldán.

Aquel no llevó a cabo su propósito por haber sido sorprendido por los guardias de Seguridad números 25 y 36, los cuales procedieron a la detención de los contendientes.

Todos ellos han sido puestos a disposición del juzgado municipal de la Izquierda.

Caida desgraciada

Esta mañana y en ocasión de hallarse en la plaza de Abastos, Antonio Infante Luna, de 18 años de edad, tuvo la desgracia de resbalar, cayendo al suelo y lesionándose.

Trasladado a la Clínica de la calle Góngora, los médicos de guardia le apreciaron una contusión en la pierna izquierda.

Su estado fué calificado de propóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez curado pasó a su domicilio, calle Cristo número 2 (Campo de la Verdad).

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
 Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso
 Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

“LA FABRIL CORDOBESA”
 Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.
 Carrerada las Ollerías, sin número Teléfono 645.—Córdoba

Información telefónica

En el Congreso de aeronáutica se trata de cuestiones relacionadas con la navegación aérea

Una comisión de la Confederación Gremial Española visita al ministro de Hacienda.-El ministro del Trabajo habla de la reunión del Comité de enlace de las exposiciones de Sevilla y Barcelona.-Disposiciones de la "Gaceta".-Una nota oficiosa del Gobierno civil.-Mañana habrá Consejo de ministros.-El convento del Cerro de los Angeles será entregado a los padres Carmelitas.-Se reúne la Junta superior del Crédito Agrícola.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus,")

De Madrid

Madrid 29, de las 15 a las 19 t.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera despachó esta mañana con los ministros de Instrucción Pública, Gobernación, Fomento y Marina, y con el oficial mayor de la Presidencia.

Después conferenció extensamente con el gobernador civil de Madrid señor Semprún, embajador de España en la Argentina duque de Amalfi, embajador de Italia y el señor Llana con una comisión de obremos mineros de Langreo.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana la visita de una comisión de oficiales de Cría caballar y Remonta, que fueron a despedirse, por marchar a Siria en comisión de compras.

También recibió la visita del infante don Alfonso de Orleans.

Visitas al ministro de Estado

El señor Yanguas Messia llegó a su despacho a las diez de la mañana, recibiendo la visita del embajador de España en la Argentina duque de Amalfi, señor González Tortosa y soprano Ofelia Nieto.

Una comisión de la Confederación Gremial Española visita al ministro de Hacienda

A las once de la mañana estuvo en el ministerio de Hacienda una comisión de la Confederación Gremial Española para tratar con el señor Calvo Sotelo de asuntos relacionados con las entidades industriales.

Entre otras cosas trataron del Real decreto recientemente publicado sobre suspensión de los derechos por multas a los inspectores del tributo.

Solicitaron, en segundo término, la publicación de una Real orden aclarando algunos extremos sobre cobro de tributos a industriales y comerciantes.

También pidieron al ministro de Hacienda que se publique una relación de los Ayuntamientos que tienen derecho al cobro de los gravámenes.

Por último, solicitaron que por el ministerio de Hacienda se haga una distribución equitativa entre los comerciantes clasificados en la tarifa primera.

La comisión celebró un cambio de impresiones con el ministro sobre el libro de ventas y la inspección del tributo.

Clausura de una fábrica de embutidos

Por orden del gobernador civil ha sido clausurada la fábrica de embutidos situada en la calle O'Donnell, por no estar en las debidas condiciones de higiene y constituir un peligro para la salud pública.

Asimismo el señor Semprún ha impuesto multas a varios caseros, porque, según informes de los inspectores municipales de Sanidad, no reúnen las viviendas las debidas condiciones higiénicas.

Una conferencia

Esta mañana estuvo en la presidencia el arzobispo de Santiago, conferenciando con el jefe de la Secretaría particular del general Primo de Rivera, teniente coronel Almagro.

Proyectos de reformas del Teatro Real

En la Presidencia se han recibido diversos proyectos formulados por arquitectos para la reparación y reforma del Teatro Real.

En breve se reunirá la delegación designada para aceptar el proyecto más conveniente.

El ministro de Trabajo habla del Comité de enlace de las exposiciones de Sevilla y Barcelona

El ministro de Trabajo ha hablado a los periodistas de la reunión celebrada en Barcelona por el Comité de enlace de las exposiciones Ibero-Americana y de Industrias.

Se congratuló de la cordialidad existente entre ambos comités, y expuso la grata impresión que la de Barcelona había producido al Rey y a Primo de Rivera en su reciente visita.

Dijo que llamaban la atención los cuadros plásticos de asuntos históricos y la confección de objetos artísticos de Barcelona.

El señor Aunós dijo que en breve se designará el Comité encargado de los trabajos de propaganda del certamen catalán que promete ser interesantísimo.

Terminó diciendo el ministro que en breve volverá a Barcelona, con el objeto de estar al tanto de la marcha de la Exposición.

Sesión del Congreso de Aeronáutica

A las diez de la mañana celebró nueva sesión el Congreso de Aeronáutica.

Presidió el ministro de Estado, señor Yanguas Messia, acompañándole en estrado el infante don Alfonso de Orleans y el ministro de Gracia y Justicia, don Galo Ponte.

Antes de comenzar la sesión se repartió entre los congresistas el discurso leído por el ministro de Gracia y Justicia en la apertura de Tribunales de este año.

Seguidamente el secretario señor Fernández Villaverde, dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Dió comienzo la discusión del convenio comercial aduanero e intercambio de materia elaborada para aeronáutica entre las naciones ibero-americanas.

El ministro del Perú habló de la necesidad de efectuar el intercambio de pilotos entre las naciones americanas y España.

Le contestó el embajador de la Argentina doctor Estrada, el cual hizo elogios de la proposición del ministro del Perú y haciendo resaltar la cordialidad existente entre todos los países de habla castellana.

Se dió lectura a los trabajos hechos sobre el derecho en aeronáutica en los diferentes países.

El señor Zuloaga, delegado oficial de la Argentina, pronunció un discurso elogiando la ponencia leída.

Seguidamente el ministro de Estado hizo el resumen de los discursos pronunciados en la sesión, levantando ésta a las cuatro de la tarde.

Entrega de un convento a los padres Carmelitas

El domingo día 31, a las cinco de la tarde, se verificará el acto de la entrega del convento del Cerro de los Angeles a la Comunidad de padres Carmelitas Descalzos.

Efectuará la entrega el obispo de Madrid-Alcalá.

Con este motivo se organizará un tren especial que saldrá de Madrid a las tres en punto de la tarde, siendo el coste del billete de una peseta veinte céntimos.

Entre los católicos reina gran entusiasmo por este viaje.

Con motivo de la entrega del convento se celebrará una solemne función religiosa, en la que predicará un notabilísimo orador sagrado perteneciente a la Comunidad Carmelita.

La Junta superior del Crédito Agrícola se reúne

Esta mañana se ha reunido en el salón de actos del ministerio de Fomento la Junta superior del Crédito Agrícola.

Presidió el director general de Agricultura, don Emilio Vellando.

Se dió lectura a la cifra designada para la concesión de préstamos a los agricultores, y se examinó la labor realizada en los expedientes instruidos para los mismos.

La Junta volverá a reunirse para seguir ocupándose de esta importante cuestión.

Disposiciones de la "Gaceta"

Este diario oficial publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Regulando oficialmente la demarcación del departamento vinícola de la Rioja.

Concediendo un plazo hasta fin del próximo mes de noviembre para el nombramiento de vocales del Consejo Superior de Protección a la Infancia.

El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido estuvo en su despacho del ministerio desde las once de la mañana hasta las dos de la tarde.

Despachó con los directores generales de su departamento y después recibió la visita de los gobernadores civiles de Avila y Castellón y de numerosas comisiones de provincias que le hablaron de diferentes asuntos.

Consejo de ministros

Aun cuando todavía no se ha acordado oficialmente, es probable que mañana a las seis se celebre en la Presidencia un Consejo de ministros presidido por el general Primo de Rivera para despachar asuntos de índole administrativa.

Los funcionarios de Correos envían el pésame a sus compañeros de la Habana

Por la Dirección General de Correos y en nombre de todos los funcionarios españoles pertenecientes al cuerpo, se han dirigido telegramas de pésame al Gobierno de la República de Cuba y a los funcionarios de Correos, con motivo de la reciente catástrofe.

Asamblea de los expendedores de pan

Esta tarde ha continuado la asamblea del gremio de expendedores de pan, asistiendo un delegado gubernativo.

Hablaron varios oradores, redactándose las conclusiones que han de ser elevadas al Gobierno.

El regreso de la Reina doña María Cristina

En los primeros días del próximo mes de Noviembre es esperada, de regreso de San Sebastián, la Reina doña María Cristina.

Respecto al regreso de la Reina doña Victoria, que se encuentra en Londres, no es posible por ahora adelantar la fecha.

El establecimiento Ciudad del Bétis tiene botas de oscaría negra para caballero desde 12 pesetas.

La Asamblea de inspectores provinciales de Sanidad

A las doce de la mañana se inauguró en el ministerio de la Gobernación la Asamblea de inspectores provinciales de Sanidad.

Ocupó la presidencia el general Martínez Anido con el director general de Sanidad.

El señor Larraza pronunció un discurso agradeciendo la presencia del ministro y manifestando que el Instituto de Higiene, se asociaba a la Asamblea, en la que se había de tratar de temas de gran interés para la salud pública.

El señor Decaes, en nombre de los inspectores provinciales, agradeció también la presencia del ministro e hizo elogios de la importancia de los temas que han de tratarse.

El general Martínez Anido pronunció un discurso, diciendo que el Gobierno se mostraba favorablemente dispuesto a resolver las cuestiones sanitarias y que estudiaría con gran interés las conclusiones aprobadas.

Manifestó la necesidad de realizar una gran propaganda sanitaria en los pueblos con gran energía y eficacia.

Por la tarde se reunieron los assembleístas en sesión privada, tratando de asuntos de régimen interior.

Una vista

Esta mañana ha visitado al ministro de Instrucción Pública señor Callejo de la Cuesta, el presidente de la Diputación de Segovia.

El viaje del presidente al pueblo de Porriño

Esta mañana estuvo en la Presidencia, el alcalde del pueblo de Porriño, conferenciando con el general Primo de Rivera acerca de su proyectado viaje a dicho pueblo para asistir a la inauguración del primer matazoro rural.

En el ministerio de Fomento

Al conde de Guadalhorce lo visitó esta mañana en su despacho el exministro señor Rodríguez Viguri.

También le visitó una comisión de Ciudad Real, que fué a interesarse por la realización de obras públicas.

Estuvieron también conferenciando con el ministro el presidente de la Diputación de Madrid, el infante don Fernando y el alcalde de Valencia.

De provincias

VALENCIA

Boda de un matador de toros

Valencia 29.—En la iglesia parroquial de la barriada de Ruzafa ha contraído matrimonio el matador de toros Manolo Martínez con la bella señorita Salvadora Ginés.

Al acto asistieron numerosos amigos del valiente torero, los cuales fueron obsequiados con esplendor.

OVIEDO

De arribada forzosa

Vigo 29.—A consecuencia del fuerte temporal reinante, los barcos han entrado de arribada forzosa.

Hasta ahora no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Un hombre lesionado

En la clínica de la calle Góngora ha sido asistido esta tarde Rafael Romero Ruiz, de 32 años de edad.

Los médicos de guardia, señores Ortiz Clot y Luna, auxiliados por el practicante señor Merino, le apreciaron varias erosiones en el cuello y antebrazo izquierdo.

Su estado fué calificado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Según manifestó Rafael, las lesiones que padece le fueron causadas por unos desconocidos en ocasión de haber cuestionado con ellos en un establecimiento de bebidas de la calle Concepción.

Los agresores se dieron a la fuga, por lo que no han sido detenidos.

Una vez curado Rafael Ruiz pasó a su domicilio, Duque de Hornachuelos, 12.

Del hecho se ha dado notificación al juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

El Puerto

Mariscos frescos del día

¡Empezó la temporada!

¿Quiere V. comer buenos percebes? ¿Quiere V. comer las ricas almejas de la Coruña? ¿Quiere V. probar los ricos langostinos?

Diariamente se recibe lo mejor de lo mejor en mariscos de legítima procedencia.

Se venden cangrejos vivos, por docenas.

Pásese V. por el establecimiento de mariscos finos de la calle de Victoriano Rivera (antes Plata), de Salvador Sánchez Fernández.

El Puerto.- Calle de La Plata



Para fuerte, vigorosa
la que se nutre bien.

Los niños americanos
son alimentados con

MAIZENA

Forma los alicatas del porvenir

El producto de la naturaleza
adaptado al estómago humano.

Una cucharada de MAIZENA cubre con
dos los platos, caldos, sopas y postres.

Concesionario. FEDERICO BONET, Apart. 501, Madrid.

Informaciones de hoy 30

Retablillo literario

Martínez Sierra

Alguien ha dicho que, sin las mujeres que rodean a Martínez Sierra, apenas si quedaría rastro del poeta y del literato.

Claro está que sería temerario discurrir de esta suerte. Martínez Sierra posee un temperamento dramático, perfectamente definido, que excluye toda sospecha; pero, es lo cierto, que en torno a la producción literaria del autor, revolotean graciosamente dos claras mujeres: María de la O Lejárraga y Catalina Bárcena.

Esposa, la primera, del dramaturgo, y consagrada ya como escritora aguda y de fina sensibilidad, no falta quien eche de ver en la novela «Tú eres la paz» la mano blanca y suave de doña María. Pero sobre todo, en esa comedia sentimental y magnífica que se llama «Canción de Cuna», es donde la incertidumbre se asoma ya a las fronteras de la realidad.

«Canción de cuna» es una bella comedia de monjas. Por la escena desfilan las «soras», con lentitud de liturgia, y llevando en su rostro de marfil viejo, la mística unción de las santitas. Dicen las monjas, con inefable ternura, sus-suaves coloquios, como si de sus bocas, maravillosamente castas, cayeran flores, arrancadas antes del huerto por unos blancos dedos de abadesa. Y los amorcillos inquietos y discolos, pasan por sus frentes, cenefadas de tocas, sin hollar la castidad de la virgen, ni la austera severidad del convento. Aquello es paz y es blandura. Huele a nardos.

Todo en la comedia es feminidad. Los más nobles amores tienen en el convento su sede, como una dulce posada del amor. Y no hay nada que no sepa a mujer, a novicia, a Madre.

Pensando lógicamente, el temperamento exquisito de doña María de la O, salta en toda la comedia como un surtidor y conmueve como una caricia.

La otra mujer es Catalina Bárcena, nuestra primer ingenua y una de nuestras primeras actrices, que es astro refulgente en la farándula que guía don Gregorio.

Porque la Bárcena es la medida ideal de las protagonistas de Martínez Sierra. Todas las mujeres de su teatro, desembocan en ella. Es el arquetipo, el patrón, por donde el comediógrafo recorta sus siluetas escénicas. Y tan identificada está con sus muñecos, tan dentro de los personajes, que les da sus palabras y su alma de mujer, y piensa con ellos y se comporta como si en cada uno de ellos dejara un poco de su espíritu.

Martínez Sierra tiene obras como «El corazón ciego», que constituirían un ruidoso fracaso si no estuviera allí vigilando el talento de la Bárcena, a quien París consagró recientemente con caracteres de apoteosis.

Martínez Sierra comenzó su vida literaria bajo la tiranía del preciosismo, que invadía

el teatro, las redacciones, los conáculos de artistas y los libros de versos. En aquella época escribió sus «Flores de escarchas», que es un manojito de cursilerías, de una ñeñez intolerable.]

Afortunadamente, reacciona, y arroja lejos de sí el lastre decadentista y lanza su comedia «Mamá», convaleciente ya del sa-rampión de modernismo. Más tarde entrega a Usandizaga—el glorioso músico, prematuramente ido—el libro de «Las Golondrinas».

Martínez Sierra es viejo ya. Quizás por eso cayeron muertos sus lirismos primeros, marchitos por el invierno de los años. Y quizás por eso también, rotos los pétalos de sus gallardías de antes y aquietado su espíritu andariego, moja su pluma en los planos reales de la vida y lanza al público y a la crítica, su comedia «El ama de la casa»; sensata, ponderada y de una noble idealidad. En ella se hace la apología del hogar y se levanta una catedral y un culto a la mujer; a la mujer castellana, limpia y honesta, para quien es un orgullo el reluciente dorado de las cacerolas y zureir una distracción y mostrarse risueña a su marido y hacerle agradable la estancia en casa, su más alto deber.

Don Gregorio es un enamorado de la innovación. Las cosas, como nosotros, se hacen viejas y es fuerza renovarlas. Entonces, en una comedia melancólica, intercala unas danzas de la Argentinita, que borda, con su gracia serpentina la hosca acritud del conflicto. Otras ilustra con acotaciones musicales, una situación adecuada; hace apólogos de animales; explica a telón corrido una lección sobre Bernard Shaw, antes de alzar la cortina y comenzar «Pigmalión».

Don Gregorio va haciéndose viejo, y, a la vez, depurando sus gustos. Hoy, este escritor, es un limpio escritor, pulcro, elegante, sobrio; de línea ateniense. Don Gregorio va haciéndose un clásico. De vivir diez años más—y plegue al Señor que así sea—le veremos encaramado en un sillón académico, luciendo su agresiva calva entre tanta calva de tanto conspicuo varón.

Y un buen día, mientras traduce a Shakespeare o a Maeterlink—ya lo hace, y de honestísima manera—, pasará su vista cansada por aquellos versos de treinta años antes, y sonreirá con indulgencia de padrasto, mientras salta su recuerdo a Catalina Bárcena—lejos, entonces, de su marco de severidad—y recibe en su pelo la gentil caricia de su esposa; de aquella María de la O, de quien dijeron que puso sus manos de novicia—blancas, blancas—sobre aquella tierna comedia de monjas, con rostro de viejo marfil, que dejaban caer de sus labios flores recién arrancadas del huerto por unos suaves dedos de abadesa...

Antonio de la Rosa.

Anoche en los andenes

Don Francisco Santolalla Natera marcha a Madrid

Anoche en el expreso marchó a Madrid, para asistir a la reunión mensual del Consejo de Administración del Banco de Crédito Local, don Francisco Santolalla Natera.

A despedir al nuevo alcalde de Córdoba acudieron a la estación numerosos amigos, entre los que recordamos a los concejales don Rafael Cruz Conde, don Eustasio Pérez Terroba, don Rafael Eraso Betelú, don Manuel García de la Plaza, don Enrique Salinas Anchelega, el secretario del Ayuntamiento don José Carretero Serrano, el interventor de los fondos municipales don Enrique Molina de Pazos, el diputado provincial don Antonio Castilla Abril, el ingeniero don Federico de las Morenas, el capitán de caballería don Fernando Márquez, don Emilio Jimena de Castro, don Nicolás Guirao Barbado, el alcalde de Priego señor Castilla, el contador de la Diputación, el jefe de la guardia municipal don Juan Ruiz y el subjefe del mismo cuerpo señor Estrada.

El señor Santolalla regresará mañana 31.

El automóvil trágico

El coche en el que fué asesinado en Sarajevo el príncipe Francisco Fernando, ha sido causa de una serie de tragedias

Viena 29.—El automóvil histórico en el cual el príncipe Francisco Fernando fué asesinado el 28 de junio de 1914, en Sarajevo, acontecimiento que desencadenó la guerra, acaba de ser la escena de una horrible tragedia.

Un garagista de Transilvania que había comprado recientemente dicho coche y que conducía en él a seis amigos para celebrar una boda, chocó contra otro automóvil. Cuatro de sus ocupantes quedaron muertos en el acto y el automóvil de Sarajevo quedó completamente destruido.

Es la séptima vez que este coche ha ocasionado a sus ocupantes accidentes mortales. Antes de pertenecer al garagista de Transilvania, el auto había sido propiedad de un médico que murió en el volante. Nadie quiso desde entonces comprar el coche y el actual propietario lo había adquirido por una suma irrisoria.

NOTICIAS LOCALES

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la señora doña Ana Calderón de la Barca Aguado, digna esposa del factor telegrafista don Carmelo Ortiz Domínguez.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud.

Nuestra felicitación al joven matrimonio por el fausto acontecimiento.

Anoche en los espectáculos

Gran Teatro

"En Aragón hi nacido"

Regionalismo pintoresco.—No escaso número de veces hemos tenido ocasión de condenar aquellas «caricaturas», plasmadas en el libro, en el teatro o en la pantalla, con las que se pretendía «retratar» nuestra idiosincrasia; la forma de ser, sentir o pensar de los andaluces. Y en toda ocasión hemos abogado, se ha abogado, por la total desaparición de aquellas manifestaciones, con las cuales no se lograba otro objetivo que el ridículo ante propios y extraños, a pretexto de observación típica.

Algo así ha ocurrido con los aragoneses, gallegos, catalanes..., etc...

Hacemos referencia de todo lo apuntado, por desprenderse de aquello no escasa relación con el comentario que nos hizo formular, el estreno de la última producción de los señores Arniches y Marín.

En dicha producción se utiliza el subtítulo de «comedia de costumbres aragonesas». Motivo sobrado para que los autores se crean en la necesidad de que el clásico tipo de aragonés (aragonés de opereta) surja en la escena.

Y no es solo este mal, sino que se adiciona, con laudable propósito, todo un ambiente en el que culmina la falsedad como característica esencial.

Personajes y marco escénico que se recortan en la obra estrenada en la velada de anoche.

Trama.—«En Aragón hi nacido» es el título de la producción objeto de estas líneas.

Sirve de médula a la misma un trazado vulgar, que llega a los linderos de la ingenuidad literaria, adornándose todo el conjunto con unos ribetes de infantilismo, propio de principiantes.

Desdibujada nos es presentada la figura de Don Manuel, ricacho lugareño que no vacila en estrechar, por todos los medios a su alcance, la virtud de Manolita, ingenua muchachita que presta sus servicios en el domicilio de aquél. Mas Manolita ha entregado su corazón (!) a Valero, bracero humilde que le corresponde, como es consiguiente.

Surge el conflicto, artificioso a todas luces, y tras unas escenas monótonas y dilatadas en grado sumo, es el propio Don Manuel el que incomprensiblemente arroja a Manolita en brazos de su amado. ¿Motivo para tomar tan radical determinación?...

Bien sencillo... ¡Porque ha nacido en Aragón!...

El absurdo, como fácilmente puede apreciarse, adquiere proporciones de consideración.

Técnica.—A veces las deficiencias del argumento se suplen más o menos afortunadamente con una técnica estilista, bien empleada y no desprovista del tinte oportunista, salvación de no escasas producciones sentenciadas al fracaso, «a priori».

En la obra de Arniches y Marín, no aparecen aquellos extremos en ninguno de los tres actos de que consta la obra.

El diálogo, poco ligado y propicio a ocasionar el cansancio en el ánimo del espectador.

Y hacemos punto en cuanto a la obra se refiere.

Interpretación.—La compañía que viene actuando con éxito creciente en nuestro primer coliseo, dió excelente interpretación a la obra estrenada.

Rosario Iglesias confirmó los lisonjeros conceptos que la crítica local trazó en su honor.

Las señoritas Santoncha y Ruiz y los señores Gatuellas, del Campo y Diaz Caneja bien ajustados en la interpretación de los «papeles» a ellos encomendados.

El resto de la compañía no desentonó en nada.

Final.—El público cordobés, siempre hospitalario e hidalgo, aplaudió con entusiasmo al finalizar cada uno de los tres actos de «En Aragón hi nacido». En honor de la verdad aquellos aplausos eran dedicados en su mayoría a premiar la labor de los artistas.—P. P.

Duque de Rivas

Anoche celebró su despedida la compañía de comedias que dirige el marqués de Premio Real y que ha actuado durante cuatro días en este coliseo.

La obra escogida para la despedida fué el drama religioso-fantástico, original del inmortal poeta don José Zorrilla, titulado «Don Juan Tenorio».

A pesar de la popularidad de la obra y de la tradicional costumbre que tiene de presenciar su representación anualmente por estos días, el público se retrajo bastante,

siendo muy contados los espectadores que ocupaban el patio de butacas.

En cambio, las localidades altas se hallaban abarrotadas.

La compañía hizo un «Tenorio» muy discreto, como hacía muchos años no se ha representado en Córdoba.

Ridardo Vargas sobresalió notablemente en la interpretación del pendenciero y libertino «Don Juan».

Inés Pérez Indarte estuvo muy afortunada en el papel de su «tocaya».

Los demás intérpretes, desempeñaron su cometido con discreción.

El decorado magnífico.

MISCELANEA

De todas partes

"¡Tengo hambre!"

Es un pequeño «sketch» improvisado durante la representación de «Mignon» en el pasado verano en un balneario de moda.

Se representaba la ópera de Ambrosio Thomas, «Laertes» y «Wilhem Meister» estaban en escena ocupados en cortar el tradicional pollo de cartón, accesorio indispensable en toda parte del acto.

De repente los dos intérpretes vieron con sorpresa entrar en escena al artista que cantaba el papel de «Lotario», quien se dirigió a la mesa cogió el pollo y exclamó con lúgubre voz: «¡Tengo hambre!».

Y desapareció «Lotario», llevándose el pollo que cortaban «Laertes» y «Wilhem Meister».

Los actores encargados de estos personajes se pusieron a reír estrepitosamente, despertando la hilaridad en el auditorio, el cual se preguntaba si realmente era justificada la actitud del cantante intérprete de «Lotario». A veces... en los balnearios se confía principalmente en el poder de las aguas.

D'Annunzio se hace fraile

D'Annunzio está dando en estos últimos tiempos muestras visibles de neurastenia.

En una carta que ha escrito recientemente a su íntimo amigo el jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini, le comunica su decidida vocación de meterse fraile trapense.

Las genialidades de Raquel Meller

Raquel Meller, la popular cupletista española y artista de «pantalla» extranjera, se pasea por las calles de California con una melena a lo Cristóbal Colón, túnica estilo Nazareno, que le llega hasta los tobillos, y un cordón atado en la cintura, zapatos Luis XV, con el nombre de Raquel en la punta. Se maquilla completamente pálido con las ojeras del color del betún.

Suicidio de un autor

Ayer, en el ensayo general de «Peer Gynt», en el teatro de Bayreuth, el autor Ludwig Heinle, que había llegado tarde al ensayo general de la obra, fué reprendido, por su retraso, por el director.

El artista sintió de tal modo las reprobaciones de su director, que entró en el camerino y se suicidó clavándose un cuchillo en el corazón.



Entre flores
vive la mujer defendida por el
JARABE de
**HIPOFOSFITOS
SALUD**

Este poderoso reconstituyente eficaz como rápido para combatir la anemia, devolverá a sus mejillas el bello color de las rosas; a la inapetencia sucederá un excelente apetito y vencida definitivamente la debilidad, volverán a su ser todos los esplendores de la juventud.

Más de 30 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Recíbase todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

☾ Día 30.—Sábado. Santos Alfonso Rodríguez, confesor, S. J.; Claudio, obispo y mártir; Saturnino, Marcelo y Serapión, mártires, y Santas Eutropia y Cenobia, mártires.

Vida de los Santos.—Los Emperadores Diocleciano y Maximiano nombraron Gobernador de la provincia de Galicia a Diogeniano, hombre fiero y brutal. Se presentó este Ministro en la ciudad de León y arrojó de ella a San Claudio y a sus hermanos. Después volvieron, y San Claudio predicó contra la adoración de los dioses. Así que lo oyó el tirano mandó, en el año 303, que los degollasen, lo que tuvo efecto el día 30 de octubre. Los fieles recogieron los cuerpos de los santos mártires y les dieron sepultura en lugar oculto; pero tan pronto como la Iglesia gozó de paz erigió en honor suyo un templo, cerca del cual los monjes de San Benito construyeron después un célebre monasterio titulado de San Claudio, sitio donde descansó el Rey Don Alfonso el Católico cuando tomó a los moros la ciudad de León. El abad Pelagio hizo en el año 1173 la solemne traslación de los cuerpos de los tres ilustres mártires al altar de la reedificada iglesia de San Claudio, con asistencia de los Arzobispos de Santiago y de Braga y de muchos Obispos y abades.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Juan y todos los Santos, costado este día por doña Concepción Aparicio, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 30, sábado, a Nuestra Señora de las Tribulaciones en San Juan.

Desde Marmolejo

Destrozos del temporal.—Mucha es el agua que ha caído, hasta el extremo de que la calle de la estación, situada a la entrada del pueblo, quedó convertida en un caudaloso río, siendo tan impetuosa la corriente, que destrozó la excelente pavimentación y acerado de asfalto de la misma. Confiamos en que merced al celo y desvelo de las autoridades, quedará pronto reparada dicha calle con un buen adoquinado.

La estatua de Orti Lara.—Mañana es día solemne en este pueblo; día que perdurará en todo buen marmolejeño, por descubrirse la estatua erigida al sabio andaluz don Juan Manuel Orti Lara, catedrático que fué de la Universidad Central, preclaro hijo de Marmolejo.

Para este acto se espera hoy la llegada del señor obispo de la Diócesis, gobernador civil y otras ilustres personalidades.

Habrán discursos y un vino de honor, con el que este Ayuntamiento obsequia a los invitados.—*Corresponsal.*

Hoy 28-10-926.

El METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España convoca a un concurso para suministro de 150 toneladas de aceite de oliva para alumbrado y engrase de acidez inferior a 5,5 por ciento.

Los concursantes podrán cotizar sus ofertas por lotes no inferiores a 50 toneladas.

El suministro deberá hacerse sobre vagón en una de las estaciones de la Compañía en el plazo máximo de seis meses a contar de la fecha de la adjudicación.

Las ofertas pueden dirigirse en sobre cerrado y lacrado a la Dirección de la Compañía o a la oficina del servicio de acoplos de la misma (estación del Norte, Príncipe Pío, patio de mercancías), donde se facilitarán los impresos e informaciones necesarios para este concurso.

La apertura de pliegos se verificará el día 26 de noviembre próximo a las diez de la mañana, admitiéndose las proposiciones cerradas y lacradas hasta las dieciocho del día anterior.

Los licitadores depositarán en la Caja central de la Compañía, situada en la estación del Norte de Madrid, o en cualquiera de las pagadurías establecidas en sus estaciones de Valladolid, León, San Sebastián, Zaragoza, Barcelona o Valencia, hasta el día anterior al concurso en la Caja central, y hasta el día 22 de noviembre en las pagadurías, una suma por lo menos igual al medio por ciento del importe de sus ofertas, en concepto de fianza, como garantía de su proposición, la cual se devolverá a los postores que no obtengan la adjudicación dentro de los veinte días siguientes a la fecha del concurso, en cuyo plazo se les dará aviso del acuerdo tomado.

Los que resulten adjudicatarios habrán de elevar el importe de su fianza hasta el 5 por 100 del importe del suministro para responder de su buen cumplimiento, la que será devuelta a la terminación del mismo, siempre que se haya efectuado el suministro de completa conformidad.

Madrid, octubre de 1926.

Pequeños sucesos

Una denuncia

Por contravenir las órdenes gubernativas respecto a la circulación de automóviles, ha sido denunciado Antonio Cañizares Carmona, domiciliado en la calle Cardenal González número 17.

Dicho individuo conducía en el acto de ser denunciado el automóvil número 2.054, de la matrícula de Córdoba.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del gobernador civil de la provincia.

Mordido por un perro

Esta tarde y en ocasión de transitar por la calle Miraflores el joven Bartolomé Verdejo de Haro, fué acometido por un perro callejero, resultando mordido.

Trasladado a la Casa de Socorro, los médicos de guardia le apreciaron una herida en la pierna izquierda, calificada de pronóstico reservado.

Una vez curado pasó Bartolomé a su domicilio, sito en la calle Leopoldo de Austria, número 4.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Izquierda.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

Accesorios de automóvil

En la casa Goodrich, Concepción 18, encontrarán los automovilistas todos los accesorios a precios increíbles.

Baterías, magnetos, dinamos, carburadores, coginetes de bolas y de rodillos, accesorios Ford legítimos, bocinas, faros, aceites, grasas, bobinas, avisadores eléctricos, material eléctrico, ballestas etc., etc.

Nos encargamos de todas las reparaciones en baterías, dinamos, magnetos y motores de arranque.

Venta de los famosos neumáticos GOODRICH.

No equivocarse: Concepción, 18.

Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

Información telefónica

Primo de Rivera, el Duque de Tetuán, el contralmirante Cornejo y los congresistas de aeronautación visitan los talleres de aviación de Getafe; a su regreso el Presidente recibe varias visitas.—Se reúne en Madrid la Directiva de la Federación de aceiteros.—El temporal en Madrid y en Palma del Río.—Otras noticias de interés.

(Servicio de la Agencia "Fobus")

De Madrid

Madrid 30, de la 1 a las 4 m.

Varias casas inundadas a consecuencia del temporal

Hoy ha llovido en Madrid torrencialmente durante todo el día.

Se han inundado varias casas del barrio de La Latina y algunas calles y plazas del de Cuatro Caminos.

Se hizo necesaria la intervención de los bomberos para efectuar las operaciones de desagüe.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

El Consejo de ministros

El presidente, general Primo de Rivera, ha manifestado a los periodistas que hoy a las seis y media de la tarde se reunirá el Consejo de ministros.

También dijo que ha desistido por ahora de su viaje a Galicia.

Primo de Rivera.—Los ministros de Guerra y Marina, el alcalde de Madrid y los congresistas de aeronáutica visitan los talleres del Aerodromo de Getafe

Por la tarde los congresistas de aeronáutica estuvieron en la fábrica de construcciones del Aerodromo de Getafe, visitando los talleres y dependencias.

También estuvo en dicha fábrica el jefe del Gobierno general Primo de Rivera y los ministros de Estado señor Yanguas Messia, de Guerra duque de Tetuán y de Marina contralmirante Cornejo, el alcalde de Madrid conde de Vallabona y otras personalidades.

Fueron recibidos por el jefe y personal técnico de la fábrica.

Poco después llegaron también a la fábrica de Getafe el embajador de los Estados Unidos, el de Méjico, el capitán aviador Ruiz de Alda y los aviadores Gallarza y Estévez.

El general Primo de Rivera, acompañado de su séquito, visitó detenidamente la instalación, haciendo elogios de la misma.

Una escuadrilla de caza realizó a presencia de los concurrentes admirables vuelos, efectuando arriesgadas evoluciones con matemática precisión.

Fue muy celebrado el éxito de nuestros aviadores.

Finalmente las personalidades asistentes al acto y demás invitados fueron obsequiados con un «lunch».

La cuestión de los matarifes

Respecto a la cuestión planteada por los matarifes del Matadero público de Madrid ha manifestado el alcalde que el asunto sigue en el mismo estado. Continúan presentándose los antiguos matarifes, pretendiendo reanudar su trabajo, como asimismo se reciben nuevas solicitudes de personal de los pueblos limítrofes.

El pleito se resolverá en la forma que se ha anunciado.

Estella en su despacho

Después de regresar de Getafe, el presidente del Consejo recibió en su despacho la visita de los embajadores de Francia y de Cuba.

Después estuvo despachando con el teniente coronel Almagro y recibió, finalmente, otras visitas.

Varias visitas

El presidente de la Sala de lo contencioso recibió las visitas de una comisión del Catastro, acompañada del general Molins; de una representación de la Cámara de la Propiedad Urbana de Jerez, reforzada con los presidentes de las Cámaras de Madrid y Barcelona, que iban a entregarle una placa, y de una comisión de trigueros de Valladolid.

La Federación de aceiteros

Ha celebrado sesión el Consejo directivo de la Federación de aceiteros de España.

Ocupó la presidencia don Luis Ibarra y asistieron, entre otras, las representaciones de Madrid, Sevilla, Córdoba, Málaga, Jaén y otras ciudades de Andalucía.

Examinaron la situación aceitera actual y las medidas propias para asegurar la exportación y el mantenimiento de los mercados extranjeros.

Acordóse pedir al Gobierno que se concedan ventajas para la exportación.

De Marruecos

Tiende a solucionarse la huelga obrera de Tánger

Tánger 29.—El conflicto obrero parece haber entrado en vías de solución.

Esta mañana el administrador don Ricardo Raiz celebró una detenida conferencia con los obreros y patronos tratando de la redacción de las bases para la terminación de la huelga.

Una representación de obreros panaderos se entrevistó con otra de patronos.

A pesar del mal cariz de la huelga no ha escaseado el pan.

Algunos patronos trabajaron en sus tahonas elaborando el pan como de ordinario auxiliados en sus faenas por soldados del tabor español.

El temporal

Melilla 29.—A causa del fuerte temporal reinante esta mañana atracó al puerto con gran retraso el vapor correo de Málaga.

Por esta causa no pudo enlazar con el tren correo, no llegando por tanto la correspondencia de la península.

Continúa el mal tiempo, estando suspendidas todas las operaciones en el campo exterior.

De provincias

Se recrudece el temporal.—Inundaciones.—La población sin luz

Palma del Río 29.—Se han recrudecido los temporales de agua y viento, originándose algunos daños, pero siendo en general beneficiosas las aguas, considerándose como buena la otoñada.

En la ciudad las calles quedaron anegadas a causa de las lluvias torrenciales de ayer y hoy. La población quedó sin luz por la crecida del río, que amenaza desbordarse.

El tren rápido descendente, en la noche anterior, tuvo que parar en un paso a nivel próximo por la falta de alumbrado.

Dos mujeres que habían de apearse en una estación próxima, descendieron del tren, creyendo que habían llegado al término de su viaje.

Encendida la luz, el tren reanudó la marcha. Las dos viajeras, al encontrarse solas y a oscuras en la vía, comenzaron a gritar pidiendo socorro.

Algunos viajeros, alarmados en la creencia de que había ocurrido alguna desgracia, dispararon sus pistolas. El tren se detuvo de nuevo, con gran alarma por parte de los viajeros.

El incidente, por fortuna, no tuvo otras consecuencias que el susto y la confusión de unos momentos.

BARCELONA

Un niño muere por ingerir setas venenosas

Barcelona 29.—Comunican del pueblo de Granollers que ha fallecido por ingerir setas venenosas el niño de dos años Miguel Pos. Los padres de la criatura se encuentran gravísimos por la misma causa.

La vista de una causa

Barcelona 29.—En esta Audiencia ha continuado hoy la vista de la causa instruida contra el procesado Emilio Mayola, autor de la muerte de su hermano político Emilio Masot.

El fiscal no reconoce la eximente de locura que alega la defensa, insistiendo, por el contrario, en su acusación y sus peticiones.

Diligencia de autopsia

Barcelona 29.—Los médicos forenses han emitido el dictamen relativo a la diligencia de autopsia practicada al cadáver de Luisa Perelló, a cuyo hijo se acusa de haberle herido, causándole la muerte.

En sus declaraciones el procesado negó su intervención en el hecho. Se pensó en la posibilidad de un suicidio.

Según el dictamen forense, la herida que presentaba la víctima y que le causó la muerte no pudo inferírsela ella misma, ya que el arma tuvo que atravesar cinco telas y profundizar en los tegidos de la anciana, que indudablemente no tenía el suficiente vigor para ello.

BURGOS

Varios obreros gravemente lesionados en las obras de un ferrocarril

Burgos 29.—En las obras que se realizan para la construcción del ferrocarril de Ontaneda a Calatayud, una viga de hierro que se desprendió de una grúa alcanzó al obrero Juan Herrera, causándole gravísimas lesiones.

Al darse cuenta el maquinista de la desgracia, hizo girar la grúa rápidamente con tan mala fortuna que se desprendió otra viga de hierro que fué a caer sobre un grupo de obreros, resultando con heridas de consideración Gabriel Zuloaga y Gabriel Montes.

CORUÑA

Una riña entre mozos

Coruña 29.—En la parroquia del Loubre promovieron discusión varios mozos que vinieron a las manos, originándose una acalorada riña.

Uno de los mozos sacó una navaja y con ella agredió a sus rivales, resultando heridos Fernando Sánchez, Eduardo Feijó y Juan Saloño.

Un naufragio

El Ferrol 29.—En la Ayudantía de Marina se han recibido noticias de Ribadeo de que una embarcación ha zozobrado, ahogándose Gumersindo López.

Un vaporcito consiguió recoger con vida a los restantes naufragos.

HUESCA

Vista de una causa interesante

Huesca 29.—Hoy ha dado comienzo en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el juzgado de Montaña contra José Naval, acusado de los delitos de parricidio, asesinato y lesiones graves.

La calificación de los hechos es la siguiente:

En el pasado mes de Diciembre, José Naval, despedido por haber sido desheredado, decidió vengarse, y para llevar a cabo su propósito, entró en la habitación de su hermano mayor, que se hallaba durmiendo, y le disparó un tiro de escopeta, causándole una herida, de la que murió instantáneamente.

Convencido de la muerte de su hermano, se dirigió contra su madre, a la que separó la cabeza del tronco de un hachazo, y causó graves lesiones a su padre y a un hermano pequeño, que acudieron al ruido.

El fiscal apreció un delito de parricidio, otro de asesinato y dos de lesiones graves, solicitando para el procesado una pena de muerte, una cadena perpétua y ocho años y un día de reclusión.

El defensor alegó la existencia de locura y solicitó la absolución.

En vista del informe de los peritos, que probaron la locura del procesado en el momento de cometer los delitos, el fiscal retiró la acusación, pidiendo el ingreso de José Naval en un manicomio, lo que fué tenido en cuenta por el Tribunal de derecho.

JAÉN

Efectos de las riadas

Jaén 29.—En el pueblo de Beas de Segura se desprendió gran cantidad de tierra de un monte, cayendo sobre el río, el cual arrastraba gran cantidad de fango.

Al desbordarse aquél las aguas inundaron el pueblo, alcanzando en algunas calles unos tres metros de altura.

El vecindario tuvo que refugiarse en los pisos altos, en los cuales permaneció varias horas, hasta que se le pudo prestar auxilio.

Los daños causados por las riadas han sido grandes, habiendo teleografiado el alcalde al gobernador civil en demanda de auxilios.

OVIEDO

Funerales y sepelio de un periodista

Gijón 29.—Se han verificado los funerales y sepelio del periodista don Benito Delbrón, director del periódico «El Noroeste», que fué víctima anteayer de un accidente automovilista.

En la presidencia del duelo figuraban las autoridades, personalidades salientes de la localidad y representación de la familia del finado. El cortejo fúnebre era nutridísimo, figurando en él elementos de todas las clases sociales, constituyendo una verdadera manifestación de duelo.

PONTEVEDRA

Llegada

Vigo 29.—En el vapor «Cap Polonio» ha llegado esta mañana el segundo hijo del ex-kaiser de Alemania, príncipe Luis Fernando.

En el momento de desembarcar envió un telegrama de salutación a su padrino el Rey de España.

El príncipe regresa de Buenos Aires dirigiéndose al puerto de Hamburgo.

SEVILLA

Un ratero hiere gravemente a un chófer

Sevilla 29.—Los rateros apodados «El Fraile» y «Gaona», en unión de un cabo de Ingenieros, trataron de alquilar un taxi.

Como el chófer se negara a prestar el servicio, por inspirarle desconfianza el porte de los referidos sujetos, «El Fraile» le agredió, causándole varias heridas graves.

El chófer, llamado Antonio Moreno, recibió asistencia facultativa en una Casa de Socorro próxima.

VALLABOLID

Choque de trenes

Valladolid 29.—Cerca de la estación de Ataguises chocaron los trenes 106 y 153, originándose destrozos en el material.

La vía quedó interceptada, teniendo que enviarse para su arreglo un tren de socorro con un brigada obrera y el material correspondiente.

El siniestro no originó desgracias, pero los trenes, por tal motivo, llegaron a esta ciudad con algún retraso.

ZAMORA

Se destruirá una torre de la Catedral que impide apreciar bellezas arquitectónicas

Zamora 29.—El ministro de Instrucción pública señor Callejo ha dirigido una comunicación al obispo de la diócesis participando que en breve girará una cantidad suficiente para realizar los trabajos de derribo de la torre de la Catedral que impide apreciar las bellezas de una cúpula de origen románico, única en su género en el mundo.

También anuncia el ministro que girará una importante suma con destino al Congreso diocesano.

TARRAGONA

Varios barcos resultan con averías a consecuencia de los temporales

Tarragona 29.—A consecuencia de los temporales reinantes han entrado en este puerto numerosos barcos de arribada forzosa.

Varios de ellos tienen averías de consideración.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Del extranjero

No han ocurrido disturbios en el Brasil

Londres 29.—El embajador del Brasil en Londres ha dado una nota oficiosa desmintiendo las noticias publicadas por ciertos periódicos, diciendo haber ocurrido disturbios en dicha República sud americana.

Organización de un partido

Londres 29.—Un hijo de Baldwin, muy conocido por sus ideas avanzadas, ha constituido un partido de juventud socialista.

MEDINA-AZAHARA

Fábrica de mosaicos.-Cuartos de baño.-Ladrillos Rasillas, huecos y macizos de todas clases.

Canalejas, 9 dpdo.

Teléfono, núm. 924.

Limpie de mala semilla la mejor de sus haciendas

En todo tiempo acechan su persona mil gérmenes nocivos. Lo que en otras circunstancias habría sido una indisposición pasajera, se convierte, al encontrar entorpecidos sus órganos de expulsión, en la peor de las infecciones.

Prevéngase, pues, si su cuerpo no se purifica normalmente por sí. Ayúdele usted diariamente con una copita de agua mineral-purgante. Lubrica siempre, rápidamente, sin irritación; no con la brutalidad de las sales químicas, producto de laboratorio.



Entre las aguas purgantes, ninguna como la RUBINAT-LLORACH. Su incomparable mineralización, su constante tolerancia y la reducida cantidad que basta para lograr un efecto rápido y terminante, hacen de ella el purgante ideal.

AGUA PURGANTE

Rubinat Llorach

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELÉFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo

AUTOMOVILISTAS

Para cubiertas y cámaras baratas en el Garage Baena de Bujalance

Importante.— Esta casa ha conseguido alcanzar el máximo de venta de estos productos, debido a que diariamente recibe remesas de sus proveedores, y por tanto el caucho está en las mejores condiciones de duración.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Renovación de Neumáticos

(Recauchutados)

Única casa que tiene sus talleres montados en

CÓRDOBA.—Gran Capitán, núm. 11

Llevando vuestras cubiertas usadas a R. O. L. las tendremos arregladas pronto y bien.

Nuestras tarifas son las más baratas: han sido rebajadas en un 10 por 100.

Talleres en San Sebastián, Miracruz, 2

¿CALLOS?

Juanetes, durezas. Use sin demora UNGUENTO MÁGICO tres días. Es radical.

Farmacías, droguerías, 1'50.

Clinica Veterinaria

Faustino González Durán

VETERINARIO MILITAR

Análisis bio-químicos, sueros y vacunas.
Operaciones quirúrgicas

Enfermedades de perros, aves, etc., etc.

Visitas a domicilio

Campesina de la Verdad y Doce de Octubre, 6.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

San Rafael

FABRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 1 y de 4 a 8